
Geração de empregos recebe ‘alto 
grau de satisfação’ em Nova Odessa 

Novo prédio da ETEC 
e FATEC em Sumaré 
inicia aulas e passa a 
atender 460 alunos

Levantamento feito pelo INDSAT mostra município à frente de cidades de pequeno porte e traz avaliação positiva  PÁGINA 04

Unidade, localizada no Jardim Luiz Cia, conta com 14 
salas de aula, nove laboratórios, auditório e biblioteca

CCR AUTOBAN EM HORTOLÂNDIA

As cidades de Sumaré, Hortolândia e Nova Odessa receberam repasse de R$ 8,3 
milhões da CCR AutoBAn no primeiro semestre deste ano, referente ao repasse 
de ISSQN (Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza). Os valores, divulgados 
nesta quinta-feira (17), correspondem a quase um terço do que é repassado pela 
concessionária aos municípios que fazem parte da RMC (Região Metropolitana 
de Campinas). Foram R$ 30 milhões no total para a região.                            PÁGINA 07

A partir da próxima segunda-feira (21) a equipe do projeto “gen-t do Brasil”, que 
realiza mapeamento genético em Hortolândia, estará na UBS (Unidade Básica de 
Saúde) Dom Bruno Gamberini para coletar amostras de sangue de voluntários. 
A coleta será feita de segunda a sexta-feira, das 7h15 às 11h30. A UBS está locali-
zada na avenida São Francisco de Assis, 46, na Vila Real. Moradores interessados 
em participar do projeto podem ir diretamente à UBS.                                       PÁGINA 06

Três cidades recebem 
R$ 8,3 milhões em repasses
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Requerimento de urgência especial de autoria de vereadores garantiu a votação, 
na sessão ordinária desta quarta-feira (16), do Projeto de Lei (PL) 116/2023, de ini-
ciativa da Prefeitura, que institui o “Programa de Recuperação Fiscal - Refis 2023”. 
O programa garante descontos nos juros e multas de mora dos “débitos de qual-
quer natureza” devidos pelos contribuintes ao município. A adesão ao programa 
deverá ocorrer até 22 de dezembro deste ano.                                                            PÁGINA 05

A Câmara Municipal de Sumaré recebeu 237 inscrições de estudantes de 24 esco-
las públicas para o Parlamento Jovem. A iniciativa seleciona 21 alunos do ensino 
médio para simular a jornada de trabalho dos vereadores, inclusive com a reali-
zação de sessões ordinárias no plenário do Legislativo. As inscrições foram en-
cerradas nesta terça-feira (15). Até o próximo dia 31 de agosto, os estudantes ins-
critos passarão por um período de campanha dentro de suas escolas.         PÁGINA 03

Câmara aprova Refis 2023 
com descontos em Monte Mor

Parlamento Jovem recebe 
237 inscrições em Sumaré

Mapeamento genético 
começa coleta de sangue

Está em funcionamento 
a nova sede da ETEC (Es-
cola Técnica Estadual) e 
FATEC (Faculdade de Tec-
nologia de São Paulo) de 
Sumaré. A unidade, ins-
talada no Jardim Luiz Cia, 
região de Nova Veneza, 
atenderá 460 alunos. O in-
vestimento do Governo do 

Estado na construção do 
novo prédio foi de R$ 11,2 
milhões, em um terreno 
de 10,4 mil metros quadra-
dos doado pela Prefeitura. 
Após anos com as obras 
paradas, a retomada da 
unidade escolar aconte-
ceu após intervenção do 
deputado estadual Dirceu 

Dalben (Cidadania) jun-
to ao Estado. “Este é mais 
um sonho que está sen-
do realizado. É uma ale-
gria muito grande ver o 
novo prédio da ETEC/FA-
TEC Sumaré recebendo 
os alunos, após anos de 
obra paralisada”, afirmou 
o deputado.           PÁGINA 08 Deputado estadual Dirceu Dalben visitou o novo prédio da escola técnica da cidade
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Apressão por apre-
sentar novidades 
é forte em diver-

sos setores, especial-
mente na gastronomia, 
da qual se espera maior 
velocidade nesse quesito. 
A renovação de cardápios é com-
plexa e precisa seguir conceitos 
das empresas, equilibrando iden-
tidade e criatividade. É também 
nesses momentos que podemos 
apresentar uma marca como ino-
vadora, cativando novos clientes 
e impressionando os habituais. 
Esse tipo de marketing sazonal, 
quando bem planejado, traz re-
sultados interessantes.

Quando pensamos em sazo-
nalidade, vêm à cabeça as da-
tas comemorativas. Das mais 
tradicionais, como Natal e Pás-
coa, até as de menor impacto, 
como Dia do Chocolate. Esta úl-
tima não tem a mesma força das 
anteriores, claro, mas para lojas 
de sobremesas é uma manei-
ra de se mostrar relevante em 
uma época de menor movimen-
to, por exemplo.

Com a Go Coffee, tivemos 
uma experiência interessante 
com o lançamento do Frappe 
da Barbie, uma parceria oficial 
nossa com a Warner Bros e com 
a Mattel para a campanha do fil-
me da boneca mais famosa do 
mundo. Em um mês sem feria-
do, conseguimos emplacar um 
produto temático de enorme im-
pacto, linkado a um dos filmes 
mais esperados do ano. Aqui, 
um detalhe importante: fizemos 
uma parceria homologada com 
as marcas internacionais, res-
peitando questões legais de uso 
de imagem. Não corremos risco 
de investir em um produto que 

pode originar um pro-
cesso ou levar o cliente 
ao engano de consumir 
algo não oficial nem de 
baixa qualidade. 

Além de tratar o pro-
duto com cuidado e qua-

lidade, essencial para o suces-
so do Frappe, também foi pre-
ciso levarem consideração di-
versos tópicos. Planejamento, 
por exemplo. Não se pode deixar 
uma campanha, grande ou não, 
para ser definida a poucos dias 
do evento. Uma data comemo-
rativa, como Festa Junina, po-
de ser pensada com antecedên-
cia. Uma parceria como a que 
emplacamos também demanda 
ações rápidas, mas muito bem 
pensadas. Com itens da Barbie, 
levamos meses de pesquisa, ela-
boração e aprovação com par-
ceiros, até mesmo aprovações 
internacionais para garantir o 
lançamento da forma correta.

Dias mais tradicionais para o 
comércio já são bem explorados 
pelo setor. A Páscoa de 2023, por 
exemplo, teve recorde no lança-
mento de produtos, segundo a 
Associação Brasileira da Indús-
tria de Chocolates, Amendoim e 
Balas, com 163 novidades em re-
lação a anos anteriores. Mas ou-
tras datas específicas também 
podem ser utilizadas, por isso é 
bom conferir calendários. O Dia 
do Biscoito não é um feriado, ain-
da assim pode servir como cha-
mariz – criar um desconto nesse 
dia atrai novos clientes e fideliza 
os que já apreciam sua marca.

Descontos em produtos tra-
dicionais é uma possibilidade, 
mas há outras mais. A criação 
de itens sazonais é uma boa 
pedida, especialmente para 

quem lida com gastronomia 
e itens de consumo imediato. 
Criar um novo sabor, uma re-
ceita exclusiva ou releitura de 
item clássico são algumas op-
ções. Unir produtos já conhe-
cidos em combos para a tem-
porada também funciona bem, 
estimulando o cliente a experi-
mentar algo novo para ele, mas 
já estabelecido para a marca.

Para fazer promoções, é pre-
ciso ficar atento ao estoque. 
Não adianta criar um produ-
to especial com insumo difícil 
de achar que você não tenha 
em alta quantidade. Frustrar o 
consumidor com a promessa de 
item exclusivo que está em falta 
é um tiro que sai pela culatra. 
Temos lojas Go Coffee do Sul ao 
Norte, o que pode afetar a logís-
tica de ações para a marca co-
mo um todo, o que demanda 
um planejamento intenso desde 
a criação de um item. O Frappe 
da Barbie, que utiliza a cor ro-
sa e calda com glitter, deman-
dou uma atenção especial aos 
insumos utilizados e como ga-
rantir que cada franqueado pu-
desse elaborar com perfeição o 
item exclusivo. 

Definidas as ações, a divul-
gação é o próximo passo, um 
bem importante. Se você quer 
criar desejo pelo item exclusivo 
ou promoção, o cliente precisa 
ter conhecimento da ação. As 
redes sociais são fundamentais 
nessa hora, com fotos em desta-
que, mas também o apelo para 
a data comemorativa. O gatilho 
da urgência é acionado quando 
o produto é associado a uma da-
ta, estimulando uma busca mais 
direta pela marca. Usar o lado 
emocional do Natal ou a anima-

ção do Carnaval nas cores, mú-
sica e design dos vídeos e artes 
promocionais merece atenção.

Mas nem só as redes precisam 
desse tratamento, os pontos de 
venda também. Decorar a loja e 
criar peças exclusivas como em-
balagens personalizadas movi-
menta a marca. O cliente pode 
ter entrado na loja para pedir “o 
mesmo de sempre”, mas estimu-
lado pelo visual de uma loja de-
corada, ficará curioso para co-
nhecer o produto sazonal.

O item da Barbie tem esse 
apelo já gerado pelo lançamen-
to do filme, junto com a inten-
sa cor rosa com tudo relaciona-
do à boneca. Aliado à nostalgia 
nos adultos e a relação com o la-
do lúdico dos pequenos, gera um 
grande interesse seja nas redes 
sociais, seja no ponto de venda.

E não só de grandes dias é 
feita a agenda das empresas. O 
Dia do Hambúrguer, por exem-
plo, tem menos concorrência do 
que uma Páscoa, por ser nicha-
do. Assim, uma hamburgueria 
pode aproveitar melhor a data, 
que não será usada por uma lo-
ja de conveniências, e conquis-
tar mais clientes pela criativida-
de e promoções.

Essa combinação de um bom 
produto exclusivo e uma ação 
bem pensada e desenvolvida 
acaba demonstrando a criativi-
dade e versatilidade da marca. 
Saber aproveitar bem datas co-
memorativas e ações pontuais 
(como lançamento de filme e 
parcerias com grandes mar-
cas internacionais) podem fa-
zer a diferença na forma como 
o cliente vê sua empresa. Olhar 
com atenção o calendário vai 
enriquecer a marca.

Marketing de momento: Barbie, itens 
sazonais e as grandes oportunidades
André Henning  é arquiteto referência em gastronomia, entretenimento e empresarial, além de ser sócio-fundador da Go Coffee e do Grupo Dardo

E X P E D I E N T E

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Paulo Medina
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/
SP Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220SEXTA-FEIRA

18 DE AGOSTO DE 2023

02

Tribuna Liberal

OPINIÃO
tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2621
Quarta-feira, 16 de Agosto de 2023

Concurso 2891
Quarta-feira, 16 de Agosto de 2023

Concurso 2554
Terça-feira, 15 de Agosto de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2508
Quarta-feira, 16 de Agosto de 2023

Concurso 6217
Quarta-feira, 16 de Agosto de 2023

06   09   14   16   42   47

17   19   25   37   46   48

01   07   19   21   39   45

01    02    05    06    10

11    12    13    15    17

18    20    21    23    24

00    02    09    10    11

20    22    40    44    46

51    58    60    71    73

77    80    87    92    99

12    25    32    67    79

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.
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Em meio às atuais 
discussões glo-
bais sobre a re-

industrialização nos 
países desenvolvidos, 
o Brasil se empenha 
em revitalizar sua in-
dústria e liderar a área 
de energias renováveis na re-
gião, capitalizando seus recur-
sos naturais e ecossistemas. Es-
sa perspectiva ficou evidente 
na Cúpula da Amazônia, onde 
o governo estabeleceu a meta 
de fortalecer a Organização do 
Tratado de Cooperação Amazô-
nica (OTCA), sediada em Bra-
sília. A ideia é que a OTCA dê 
apoio aos países da região para 
implementar projetos que pro-
movam o chamado “desenvol-
vimento sustentável”.

Apesar disso, a polêmica ques-
tão da expansão das atividades 
petrolíferas não deverá figurar 
na pauta da Cúpula da Amazô-
nia, uma vez que não há consen-
so entre as nações participan-
tes. Países como Venezuela, Peru 
e Equador, que dependem eco-
nomicamente dessa exploração, 
sustentam posições divergentes 
sobre o assunto. Já Suriname e 
Guiana, que têm suas expecta-
tivas de desenvolvimento anco-
radas nas recentes descobertas 
de reservas petrolíferas, também 
apresentam posturas distintas.

Ao que tudo indica, 
a contradição tropical 
brasileira entre tentar 
ser o país protagonis-
ta das energias renová-
veis e, ao mesmo tem-
po, manter a previsão de 
ampliação de pesquisas 

e explorações petrolíferas deve 
permanecer mesmo em um ce-
nário de desaceleração do con-
sumo de petróleo. Segundo o 
relatório publicado em junho, a 
Agência Internacional de Ener-
gia (AIE) projeta uma desacele-
ração na demanda global por 
petróleo nos próximos anos. 
Com base nas políticas gover-
namentais atuais e nas tendên-
cias do mercado, espera-se um 
aumento desacelerado de 6% 
na demanda entre 2022 e 2028, 
atingindo 105,7 milhões de bar-
ris por dia (mb/d).

Esse abrandamento é atri-
buído à expansão dos veícu-
los elétricos, ao crescimento 
dos biocombustíveis, à melho-
ria na eficiência dos combus-
tíveis, além da diminuição dos 
custos das energias renováveis. 
No debate “carrocêntrico”, em-
bora as montadoras do mun-
do estejam tentando se adap-
tar às novas exigências impos-
tas pela transição energética, 
a Alemanha, por exemplo, op-
tou por se abster da votação da 

União Europeia (UE), que bus-
cava proibir a venda de veícu-
los com motores a combustão 
a partir de 2035, resultando no 
adiamento da decisão. Dando 
a entender que a indústria ale-
mã de automóveis não está pre-
parada para uma reconversão 
rápida e total para a produção 
de veículos elétricos. Em con-
traste, nos Estados Unidos, foi 
anunciado um investimento de 
dois bilhões de dólares da Lei 
de Redução da Inflação (IRA – 
sigla em inglês) para acelerar a 
produção nacional de veículos 
elétricos. Esse impulso envolve 
empresas que já nasceram elé-
tricas, como é o caso da Tesla e 
da Rivian. Na América Latina, 
a chinesa BYD, a maior fabri-
cante mundial de carros elé-
tricos, busca se consolidar co-
mo um polo nesse amplo mer-
cado, tendo anunciado recen-
temente uma fábrica na Bahia.

As transformações no setor 
de transportes elétricos irão 
contribuir para a desacelera-
ção do consumo de petróleo. 
Nesse contexto, a AIE ressalta 
a importância de países produ-
tores de petróleo estarem aten-
tos a essas mudanças. Contu-
do, projeta-se que os princi-
pais produtores de petróleo 
(fora da Organização dos Paí-
ses Exportadores de Petróleo – 

Encruzilhada na Cúpula da 
Amazônia: renováveis e petróleo 
nos bastidores das discussões
Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP

Opep) continuarão a aumentar 
a capacidade, como é o caso do 
Brasil, apesar da desaceleração 
na demanda.

Isso sugere que a exploração 
de petróleo tende a continuar em 
países com histórico e dependên-
cia nessa atividade, predominan-
temente devido à interdependên-
cia global na economia do petró-
leo e à realidade de que, dadas as 
atuais estruturas de consumo e 
produção, é basicamente impos-
sível prescindir do petróleo.

Desta forma, é provável que a 
Cúpula da Amazônia adote uma 
postura mais flexível em relação 
à pesquisa e exploração de petró-
leo e minérios. Embora essa po-
sição possa ser inicialmente de-
cepcionante, ela nos leva a uma 
reflexão crucial: as indústrias 
petrolíferas estão entre aquelas 
que mais investem em fontes de 
“energia limpa”. Neste sentido, 
qual o papel estratégico da Petro-
bras na transição energética bra-
sileira? A Exxon Mobil, por exem-
plo (uma espécie de estado cor-
porativo dentro do estado ame-
ricano, conforme afirmou Ste-
ve Coll no livro Private Empire), 
anunciou recentemente que pre-
tende diversificar suas atividades, 
apostando na extração de lítio em 
território estadunidense.

À medida que a transição ener-
gética ganha força, fica evidente 
que ela é altamente dependen-
te de matérias-primas para a fa-
bricação de painéis solares e ba-
terias, como é o caso do lítio. Sa-
bendo que mais de 60% das reser-
vas mundiais de lítio estão con-
centradas no “triângulo do lítio” 
(Argentina, Chile e Bolívia), entra 
em cena uma segunda reflexão: 
qual o papel deste subcontinen-
te na transição energética global?
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Câmara de Monte 
Mor aprova Refis 
2023 com descontos 
em débitosCIDADES

Prefeitura 
de Sumaré 
convoca 14 
professores

CONCURSO

A Prefeitura de Sumaré 
convocou 14 professores 
municipais nível 1 e nível 
2 aprovados em concurso 
público para iniciar suas 
atividades no quadro de 
servidores da Secretaria 
Municipal de Educação. 
O edital de chamamen-
to foi publicado no Diário 
Oficial de terça-feira (15).

Os convocados devem 
comparecer ao setor de 
concursos que fica na ave-
nida Brasil, 1111, sala 128, 
em Nova Veneza, muni-
dos de todos os documen-
tos (original e cópia) con-
forme edital de abertura 
para dar início aos proce-
dimentos de nomeação.

O horário de atendi-
mento é entre às 9h e 
11h. A data limite para 
a entrega dos documen-
tos é o dia 22 de agosto, 
próxima terça-feira. O 
candidato que não com-
parecer até a data limite 
será considerado desis-
tente e perde o direito à 
vaga, conforme dispõe a 
Lei Municipal nº 5220/11.

O Projeto de Lei nº 
180/2023, que institui o 
Dia da Igreja do Evange-
lho Quadrangular no mu-
nicípio de Sumaré, foi apro-
vado na sessão da Câma-
ra desta terça-feira (15). A 
proposta é de autoria dos 
vereadores Willian Sou-
za (PT), Lucas Agostinho 
(União Brasil) e João Maio-
ral (PDT) e recebeu 20 vo-
tos favoráveis durante a vo-
tação em plenário.

“O projeto tem como 
objetivo reconhecer e va-

lorizar a presença da Igre-
ja do Evangelho Quadran-
gular no Município de Su-
maré, destacando sua re-
levância no contexto so-
cial e espiritual”, explica 
Willian Souza. 

Após haver sanção do 
Executivo municipal, o 
Dia da Igreja do Evange-
lho Quadrangular será co-
memorado anualmente no 
dia 15 de novembro e a data 
será incluída no calendário 
oficial de eventos do Muni-
cípio de Sumaré.

“A Igreja do Evangelho 
Quadrangular desempe-
nha um papel importante na 
promoção de valores, princí-
pios e ações que contribuem 
para o bem-estar da comu-
nidade, sendo justo e ade-
quado estabelecer um dia 
em sua homenagem”, com-
plementa Lucas Agostinho.

Conforme o projeto de 
lei, o Poder Executivo Mu-
nicipal poderá promover 
e apoiar atividades, even-
tos culturais e religiosos, 
em parceria com a Igreja 

do Evangelho Quadrangu-
lar e outras entidades perti-
nentes, para celebrar a da-
ta e promover a integração 
da comunidade.

“A celebração do Dia da 
Igreja do Evangelho Qua-
drangular vai promover a 
integração entre os mem-
bros da igreja e os demais 
cidadãos sumareenses, 
fortalecendo os laços co-
munitários e enriquecen-
do o calendário de even-
tos do município”, conclui 
João Maioral.        | Da Redação

Projeto de Lei cria Dia Municipal da Igreja Quadrangular

Vereador Willian Souza (PT) é um dos autores da proposta
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Até dia 31 de agosto, estudantes inscritos passarão por um período de campanha dentro de suas 
escolas; os 21 parlamentares jovens eleitos irão simular a jornada de trabalho dos vereadores

A Câmara Municipal de 
Sumaré recebeu 237 ins-
crições de estudantes de 
24 escolas públicas para o 
Parlamento Jovem. A ini-
ciativa seleciona 21 alunos 
do ensino médio para si-
mular a jornada de traba-
lho dos vereadores, inclu-
sive com a realização de 
sessões ordinárias no ple-
nário do Legislativo.

As inscrições foram en-
cerradas nesta terça-feira 
(15). Até o próximo dia 31 
de agosto, os estudantes 
inscritos passarão por um 
período de campanha den-
tro de suas escolas e, pos-
teriormente, entre 4 e 15 
de setembro, haverá a vo-
tação para eleger os parla-
mentares jovens que irão 
desempenhar o mandato 
de um ano dentro da Câ-
mara Municipal. 

O resultado das eleições 
deve ser divulgado no dia 
18 de setembro. O manda-
to dos eleitos será cumpri-
do em 2024.

O Parlamento Jovem é 
gerido pela Escola do Le-
gislativo Ceilita Miranda 
de Nadai, da Câmara Mu-
nicipal de Sumaré. O proje-
to, criado em 2005 e refor-
mulado em 2019, tem como 
objetivo estimular a cida-
dania e promover o debate 
sobre política e democracia 

entre os alunos do 1º e do 2º 
ano do Ensino Médio. Alu-
nos do 3º ano podem parti-
cipar do projeto se a esco-
la em que estiverem matri-
culados tem 4º ano, como é 
o caso de cursos técnicos.

Nas últimas semanas, a 
equipe da Câmara percor-
reu as escolas estaduais e 

municipais que contam 
com Ensino Médio para 
apresentar o Parlamento Jo-
vem aos estudantes. “O alto 
número de inscritos, maior 
até do que no ano passado, 
revela que os jovens estão 
cada vez mais interessados 
em participar da política lo-
cal. Isso é bastante positivo, 

porque o Parlamento Jovem 
oferece aos estudantes não 
só a vivência como vereado-
res, mas eles também par-
ticipam de palestras, ofici-
nas e outras atividades de 
formação cidadã”, disse o 
presidente da Escola do Le-
gislativo, vereador Valdir de 
Oliveira (Republicanos).

Parlamento Jovem da Câmara 
de Sumaré recebe 237 inscrições 

Jovens eleitos vão desempenhar o mandato de um ano dentro da Câmara Municipal
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O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
inaugura no próximo dia 
25 de agosto o CIE (Centro 
de Iniciação ao Esporte) no 
Parque Bordon. O evento 
acontece na avenida Carlos 
Basso, no Residencial Por-
tal Bordon, às 9h. O espaço 
foi construído com repas-
ses do Ministério do Espor-
te, por meio da Caixa Eco-
nômica Federal.

“É uma satisfação enor-
me entregar o CIE, cuja 
função principal é formar 
cidadãos dentro do esporte. 
Nossa administração sem-
pre gostou de investir na 
área esportiva por acredi-
tar que por meio do espor-
te podemos formar pessoas 
do bem, seres humanos de 

caráter”, afirma o prefeito 
Luiz Dalben.

O objetivo dos Centros 
de Iniciação ao Esporte é 
ampliar a oferta de infraes-
trutura de equipamento 
público esportivo qualifi-
cado, incentivando a ini-
ciação esportiva em terri-
tórios de alta vulnerabili-
dade social.

O projeto integra, num 
só espaço físico, ativida-
des e a prática voltados ao 
esporte de alto rendimen-
to, estimulando a forma-
ção de atletas entre crian-
ças e adolescentes.

O CIE do Residencial 
Portal Bordon conta com 
ginásio poliesportivo (ar-
quibancada para até 181 lu-
gares), com área de apoio 
(administração, sala de 
professores, vestiários, en-
fermaria, copa, depósito, 
academia, sanitário públi-
co) e quadra externa.

Sumaré conta também 
com areninhas esportivas. 
Recentemente, a Secreta-
ria de Esporte e Lazer pro-
moveu Festivais Esporti-

vos nas areninhas do Vir-
gílio Basso, região do Pi-
cerno, e no Matão.

As areninhas v isam 
complementar o comple-
xo esportivo já existente 
em Sumaré, ampliando o 
acesso dos moradores ao 
esporte em espaços públi-
cos nos bairros.

Sumaré conta com cin-
co mini arenas, na Vila San 
Martin, no Matão, São Judas, 
região da Área Cura, Virgí-
lio Basso, região do Picerno, 
Nova Veneza e Jardim dos 
Ipês, região do Maria Anto-
nia, além da quadra de fu-
tebol Society no Parque Flo-
rença, na região central.

O investimento para a 
construção das areninhas é 
de R$ 1,5 milhão, por meio 
de recursos enviados pelo 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania). As mi-
nis arenas esportivas con-
tam com infraestrutura pa-
ra campos de futebol so-
ciety, com grama sintéti-
ca, arquibancadas, cam-
pos 3x3 de basquete e ilu-
minação de LED.

Luiz Dalben vai inaugurar CIE do 
Portal Bordon no próximo dia 25

Entrega do complexo esportivo acontecerá na avenida Carlos Basso, no Residencial Bordon
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ESPORTE DE ALTO RENDIMENTO
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Levantamento do INDSAT mostra 
que abertura de postos de trabalho 
atingiu 654 pontos na cidade, melhor 
desempenho desde setembro de 2022

Pesqu isa d iv u lgada 
nesta semana pelo IND-
SAT (Indicadores de Satis-
fação dos Serviços Públi-
cos) apontou “alto grau de 
satisfação” na geração de 
empregos em Nova Odes-
sa. Com o resultado, o 
município superou a mé-
dia registrada pelas cida-
des de pequeno porte nes-
te segundo semestre.

Segundo o INDSAT, a 
abertura de postos de tra-
balho atingiu 654 pontos 
no levantamento, maior 
desempenho no período 
entre setembro de 2022 e 
julho deste ano. 

Atualmente, as cidades 
do mesmo porte possuem 
média de 509 pontos. Is-
so quer dizer que a gera-
ção de empregos em No-
va Odessa está 145 pontos 
acima das demais, traz a 
pesquisa.

“O aumento na satisfa-
ção dos moradores com o 
setor pode refletir as ini-
ciativas da administra-
ção municipal, que desde 
o ano passado tem anun-
ciado mudanças na cida-
de. Segundo informações 
da Prefeitura, 13 empre-
sas foram anunciadas no 
último ano, além da reali-
zação do 2º Feirão do Em-
prego, previsto para o final 

de setembro. No primeiro 
evento, cerca de 500 pes-
soas conseguiram vagas 
nas empresas da cidade, de 
acordo com a administra-
ção municipal. Os proje-
tos desenvolvidos em Nova 
Odessa têm atingido desde 
os jovens no final do Ensi-
no Médio, a partir do pro-
grama Novatec (parceria 
com o Senai, Sesi, Ciesp, 
Sebrae, Etec, Fatec, CIEE 
e Sicoob) até artesãos e pe-

quenos ambulantes da ci-
dade, por meio da Feira 
Noturna”, afirma análise 
da pesquisa. 

Conforme o levanta-
mento, em dezembro de 
2022, 41,1% dos mora-
dores aprovaram a gera-
ção de empregos. Atual-
mente, o índice subiu pa-
ra 42,3% (4,8% de ótimo e 
37,5% de bom).

REJEIÇÃO EM QUEDA
Segundo a pesquisa, a 

rejeição diminuiu no pe-
ríodo, “considerando 17,7% 
em dezembro de 2022 e 
15,4% em julho deste ano, 
soma de 10,9% de ruim e 
4,5% de péssimo”. 

Maioria dos entrevistados aprovou o trabalho de geração de vagas de emprego na cidade 

Pesquisa revela ‘alto grau de satisfação’ 
na geração de empregos em N. Odessa
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Foram entrevistados 400 
moradores maiores de 16 
anos. A margem de erro é 
de 4,8% sob intervalo de 
confiança de 95%, destaca 
o INDSAT. A maior aprova-
ção é entre moradores com 
Ensino Fundamental, com 
48,9%. A rejeição mais alta 
está entre a população de 31 
a 50 anos, totalizando 17,5%. 

Pela metodologia do ins-
tituto, acima de 800 pontos 
é considerado grau de ex-
celência dos serviços. No 
outro extremo, abaixo de 
350 pontos e de 200 pon-
tos, serviços são classifica-
dos com baixo grau e bai-
xíssimo grau de satisfação, 
respectivamente.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico 
de Nova Odessa, Rafael 
Brocchi, afirmou que a 
atuação da pasta visa 
“melhorar o ambiente de 
negócios” para potencia-
lizar a geração de empre-
go na cidade.

“Fico feliz do índice 
apontar a satisfação da 
população com o traba-
lho da Secretaria de De-

senvolvimento Econômi-
co de forma geral na atual 
administração. Estamos 
trabalhando de forma sé-
ria e eficiente para melho-
rar o ambiente de negó-
cios e, consequentemen-
te, a geração de emprego. 
A cidade ficou estagnada 
economicamente nos últi-
mos anos, mas com força e 
coragem estamos mudan-
do esse cenário”, afirmou.

Considerando dados 
do próprio INDSAT, em 
março de 2018, por exem-
plo, mais da metade dos 
moradores entrevista-
dos reprovou a geração 
de empregos, ou seja, o 
setor estava com “baixo 
grau de satisfação” e foi 
considerado o “pior ser-
viço da cidade”, segundo 
o órgão na época. 

| Paulo Medina

Foco é melhorar ambiente de 
negócios, diz secretário Brocchi

Municípios 
do mesmo porte 
têm alcançado 
uma média de 

509 pontos

A Prefeitura de Nova 
Odessa deu continuida-
de nesta quinta-feira (17) 
ao cronograma de entre-
ga dos inéditos kits gratui-
tos de uniformes escolares 
a todos os mais de 5,2 mil 
alunos da rede municipal 

de ensino. Desta vez, a en-
trega aconteceu no CMEI 
(Centro Municipal de Edu-
cação Infantil) Professor Jo-
sé Mário Morais, no Jardim 
Santa Rita 2. Além do pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), tam-
bém esteve presente o pa-
trono da creche, o profes-
sor e ex-prefeito Zé Mário.

“Esses uniformes estão 
sendo entregues em todas 
as creches e escolas muni-
cipais. A Prefeitura de Nova 
Odessa tem mais de 5 mil 
crianças sendo atendidas 
na rede municipal. Veja a 
responsabilidade da Prefei-
tura em atender e dar edu-
cação, alimentação, mate-
rial escolar para todas essas 

Entrega de uniformes tem presença do patrono de creche
CMEI JOSÉ MÁRIO MORAIS
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Professor e ex-prefeito Zé Mário participou da entrega dos uniformes com Leitinho 
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crianças”, afirmou Zé Má-
rio, que atualmente é asses-
sor do prefeito Leitinho na 
Prefeitura de Nova Odessa.

“Olha a responsabilida-
de que o prefeito tem – e 
agora viabilizou também 
o uniforme escolar. Por is-
so digo que Nova Odessa 
vai bem na Educação, por 
isso temos o primeiro lugar 
da RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas) no Ideb 
(no Ensino Fundamental 
1). Leitinho, você é merece-
dor de elogios porque você 
ama Nova Odessa e está fa-
zendo o melhor por nossas 
crianças e por nossa cida-
de”, completou o professor 

que dá nome à creche mu-
nicipal do Santa Rita 2.

“Vocês vão ver, papais e 
mamães, quando chega-
rem em casa, a qualida-
de desse material. São pe-
ças de uniforme escolhi-
das com carinho, conversa-
do com os professores, com 
os pais. É um material se-
lecionado”, explicou o pre-
feito Leitinho aos pais, pro-
fessores e crianças presen-
tes. O prefeito lembrou ain-
da de outros investimentos 
na Educação nos últimos 
dois anos – como as lousas 
digitais, os novos compu-
tadores e as reformas em 
21 unidades.

Pais e alunos têm elogia-
do a qualidade dos kits gra-
tuitos de uniformes escola-
res, que estão sendo distri-
buído pela primeira vez na 
história da cidade pela Pre-
feitura a todas as mais de 
5,2 mil crianças atendidas, 
de zero a 11 anos de idade 
– desde os bebês dos berçá-
rios das creches até as crian-
ças de 10 e 11 anos do 5º ano 
do Ensino Fundamental.

Cada criança está rece-
bendo dois conjuntos com-
pletos, totalizando 12 peças 
de calor e de frio. 

Somados, os dois kits re-
presentam um investimen-
to de R$ 436,96 por criança.
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Programa de Recuperação Fiscal concede ao contribuinte descontos de 95% para pagamentos à 
vista e amortização nos juros e multas; adesão ao programa deve ser feita até 22 de dezembro 

Requerimento de ur-
gência especial de auto-
ria de vereadores garan-
tiu a votação, na sessão or-
dinária desta quarta-feira 
(16), do Projeto de Lei (PL) 

116/2023, de iniciativa da 
Prefeitura, que institui o 
“Programa de Recupera-
ção Fiscal - Refis 2023”. O 
programa garante descon-
tos nos juros e multas de 
mora dos “débitos de qual-
quer natureza” devidos pe-
los contribuintes ao muni-

cípio. O projeto foi aprova-
do por unanimidade.

Conforme o projeto, os 
percentuais de desconto 
nos juros e multas variam 
de acordo com o número 
de parcelas contratadas e 
se referem exclusivamen-
te a débitos junto à Fazen-

da Municipal vencidos até 
31 de dezembro de 2022. A 
adesão ao programa deve-
rá ocorrer até 22 de dezem-
bro deste ano, e é obrigató-
ria a “consolidação de todos 
os débitos do contribuinte 
por cadastro fiscal”.

Pessoas físicas ou jurídi-

cas que optarem por qui-
tar as dívidas à vista terão 
95% de desconto no valor 
de juros e multas. Aqueles 
que quiserem pagar em até 
três parcelas, 90%; em até 
12 vezes, 75%; em até 24, 
60%; em até 36, 45%; e em 
até 48, 30%. 

Refis foi aprovado pela unanimidade dos vereadores e segue para ser sancionado

Câmara de 
Monte Mor 
aprova Refis 
2023 com 
descontos 
em débitos

DIVULGAÇÃO

Nova Odessa anunciou 
nesta semana a realiza-
ção da 1ª edição do Proje-
to “Prefeitura no Bairro”, 
um mutirão itinerante de 
atendimentos e prestação 
de serviços públicos gra-
tuitos à população. A edi-
ção inicial do mutirão mu-
nicipal acontece neste sá-
bado (19), das 9h às 13h, 
na Praça Linear Celso Go-
mes dos Reis Aprígio, entre 
o Residencial 23 de Maio e 
o Jardim São Manoel, jun-
to à programação de atra-
ções gratuitas para crian-
ças e adolescentes do Dia 
do Folclore.

Segundo a chefe de Ga-
binete e organizadora do 
evento, Carla Lucena, have-
rá atendimentos em Saúde 
(como aferição de pressão 
e glicemia, testes rápidos e 
multivacinação de crian-
ças, adolescentes, adultos e 
idosos), atualização do Ca-

dÚnico, contação de histó-
rias, pintura de rostos, doa-
ção de mudas de árvores 
para calçamento, recebi-
mento de currículos pela 
equipe do PLT (Posto Lo-
cal do Trabalho), Ouvido-
ria Municipal, entre outros.

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) também vai fa-
zer uma ação de conscien-

tização contra o uso do ce-
rol, material cortante apli-
cado em linhas ao empi-
nar pipas e papagaios, que 
é proibido na cidade, uma 
vez que pode provocar aci-
dentes graves com ciclistas 
e motociclistas.

“Queremos com esse 
projeto aproximar a co-
munidade do poder públi-
co, levando esses serviços 

da Prefeitura até os bair-
ros, aos sábados, sempre 
que possível. Se tudo der 
certo, e tiver participação 
da população, devemos re-
petir esse mutirão mensal-
mente, nas várias regiões 
da cidade”, explicou o pre-
feito Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD).

FOLCLORE
Também neste sábado, 

na Praça do 23 de Maio/São 
Manoel, a Secretaria de Es-
portes, Cultura e Turismo 
da Prefeitura, em parceria 
com outras pastas, promo-
ve o evento do Dia do Fol-
clore. As atividades e brin-
cadeiras gratuitas para 
crianças e adolescentes vão 
acontecer das 9h às 13h. A 
ideia é resgatar e apresen-
tar às crianças brincadeiras 
tradicionais que seus pais 
e avós faziam quando pe-
quenos.

As oficinas vão ser rea-
lizadas em quatro horá-
rios, com início às 9h, 10h, 

Nova Odessa realiza ‘Prefeitura no Bairro’ neste sábado 
SERVIÇOS GRATUITOS
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A Câmara de Sumaré ho-
menageou a Defesa Civil da 
cidade na sessão de terça-
-feira (15). A Moção Hon-
rosa aconteceu em função 
dos trabalhos prestados pe-
la secretaria no município. 
A homenagem destacou a 
“coragem” dos agentes nos 
momentos de necessidade 
da população.

A Defesa Civil de Suma-
ré trabalha com monito-
ramento in loco em todo o 
município. As operações ve-
rão e estiagem fomentam 
ações e medidas preventi-
vas, sempre com foco maior 
nas áreas de risco. Além das 
vistorias em campo, é rea-
lizado o acompanhamento 

dos índices pluviométricos, 
tempo seco e previsão me-
teorológica em uma central 
de monitoramento 24 horas 
montada na sede da Defesa 
Civil Municipal. 

Os Ribeirões Quilombo, 
Jacuba e Tijuco Preto re-
cebem limpezas constan-
tes. Também são realiza-
das atividades de orienta-
ção e conscientização da 
população, como para evi-
tar descartes irregulares. 
Além disso, a Secretaria de 
Serviços Públicos traba-
lha no desentupimento de 
bueiros, a fim de facilitar o 
escoamento das águas das 
chuvas. Mais de 60 mil mu-
das de árvores foram plan-
tadas, recuperando áreas 
degradadas e deixando a 
cidade mais verde.

Diante das quedas de 
temperatura, equipes da 
Defesa Civil e Fundo So-
cial entregam agasalhos e 
alimentos para as pessoas 
em situação de risco resis-
tentes à ida para os abrigos 
parceiros da Prefeitura.

A cidade criou o PPDC 
(Plano Preventivo de Defe-
sa Civil), para acompanha-
mento dos índices pluvio-
métricos, previsão meteo-
rológica, vistorias de cam-
po e alertas da Defesa Ci-
vil Estadual. 

A Defesa Civil da cida-
de recebe capacitações e 
novos equipamentos. Por 
intermédio do deputado 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia), a corporação rece-
beu uma nova viatura pa-
ra os serviços.

Defesa Civil recebe homenagem por ‘coragem’ em ocorrências

Homenagem destacou trabalho dos agentes nos momentos difíceis
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MOÇÃO HONROSA

“O contribuinte deverá 
recolher, no ato da adesão 
do termo de acordo e con-
fissão de dívida, a primeira 
parcela”, diz o documento.

Na Câmara, o PL teve re-
latoria do vereador Vitor Ga-
briel (PSDB), que leu pare-
cer favorável à apreciação 
da propositura, aprovada 
por unanimidade. No tex-
to, o parlamentar frisa que 
a matéria está amparada 
no Código Tributário Na-
cional e em outras normas. 
“Entendo que a matéria se 
encontra em ordem, bem 
apresentada, sem óbice ou 
vício que impeça sua apre-
ciação”, frisou. 

“Esta proposição tem por 
finalidade fomentar o rece-
bimento do estoque da Dívi-
da Ativa do município”, diz 
o prefeito Edivaldo Brischi 
(PTB), na justificativa. O che-
fe do Poder Executivo des-
taca que o Refis foi adotado 
em outros anos, garantindo 
a concretização de inúme-
ros acordos e o “saneamento 
das pendências que decerto 
prejudicam o bom funcio-
namento da gestão munici-
pal”. Agora, a propositura se-
gue para sanção do prefeito.

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

11h e 12h. Cada turma vai 
contar com oficinas de con-
fecção de pipas (vetado uso 
de cerol), seguido por jo-
gos e brincadeiras tradicio-
nais, como bolinha de gu-
de, pião, amarelinha, pega-

-pega, corrida no saco, ca-
bo de guerra, ovo na colher, 
carrinho de rolimã, etc.

A equipe que vai pro-
mover as oficinas e brin-
cadeiras com as crianças é 
a mesma que esteve no úl-

timo domingo na 1ª edição 
do Projeto Ruas de Lazer, 
na Praça do Jardim Mara-
joara, incluindo a equipe 
de professores e assessores 
da própria Secretaria Mu-
nicipal de Esportes.

“Queremos 
com esse projeto 

aproximar a 
comunidade do 
poder público”

Mutirão acontece das 9h às 13h 
no Parque Linear entre o 23 de Maio 

e o São Manoel
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Equipe do projeto ‘gen-t do Brasil’ 
estará na UBS Dom Bruno a partir 
da próxima segunda-feira (21); 
objetivo principal da ação é mapear 
genoma de 200 mil brasileiros

A partir da próxima se-
gunda-feira (21) a equipe 
do projeto “gen-t do Brasil”, 
que realiza mapeamento 
genético em Hortolândia, 
estará na UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) Dom Bruno 
Gamberini para coletar 
amostras de sangue de vo-
luntários. A coleta será fei-
ta de segunda a sexta-feira, 
das 7h15 às 11h30. A UBS 
está localizada na avenida 
São Francisco de Assis, 46, 
na Vila Real. Moradores in-
teressados em participar do 
projeto devem fazer agen-
damento ou podem ir di-
retamente à UBS.

O objetivo do projeto, 
criado pela startup gen-t, 
é mapear o genoma de cer-
ca de 200 mil brasileiros. 
O mapeamento genético 
é feito pela coleta de uma 
amostra de sangue. Geno-
ma é o conjunto de todos os 
genes que integram o orga-
nismo humano. Cada gene 

é formado por uma sequên-
cia específica de DNA (áci-
do desoxirribonucleico). Is-
so significa que cada pes-
soa é única, uma vez que 
a sequência do DNA de ca-
da indivíduo é diferente da 
dos outros. Os genes têm as 
informações hereditárias 
que formam cada pessoa e 
suas características, como 
por exemplo, as caracterís-
ticas físicas. De acordo com 
pesquisas científicas, o ge-
noma humano é formado 
por cerca de 20 mil genes.

O projeto chegou em 
Hortolândia no início de 
agosto com a previsão de 
ficar dois meses. De acor-
do com a startup, a meta é 
coletar amostras de sangue 
de cerca de 5 mil morado-
res. A coleta também é fei-
ta na UBS Amanda I, que fi-
ca na rua Almada Negrei-
ros, 1.299.

Para ser voluntário, os 
requisitos são os seguintes: 
ser brasileiro; ter 18 anos 
ou mais; apresentar algum 
documento com foto; estar 

de jejum há pelo menos oi-
to horas; e responder a um 
questionário sobre saú-
de. Mais informações so-
bre o projeto e o agenda-
mento podem ser obtidas 
via WhatsApp por meio do 
número (11) 91270-5554.

A startup salienta que os 
dados dos voluntários per-
manecerão anônimos. No 
dia agendado para a coleta 
da amostra de sangue, ca-
da voluntário receberá in-
formações sobre o projeto, 

os procedimentos e os exa-
mes que serão realizados.

RISCO CARDIOVASCULAR
O mapeamento genético 

também possibilita saber 
se uma pessoa tem predis-
posição para determinadas 
doenças. Por isso, o proje-
to oferecerá exames labo-
ratoriais gratuitos para os 
voluntários. Por meio dos 
exames, o projeto fará uma 
avaliação geral da saúde de 
cada voluntário.

Os exames também são 
importantes para identifi-
car fatores de risco e detec-
tar doenças. De acordo com 
a startup, os voluntários re-
ceberão os resultados dos 
exames por e-mail e SMS 
em até quatro dias. Duran-
te cinco anos, o projeto re-
tornará ao município anual-
mente para realizar novos 
exames nos voluntários.

“Além dos exames, os vo-
luntários também recebem 
um relatório de saúde glo-

bal sobre risco de doenças 
e problemas cardiovascula-
res”, explica a head de ope-
rações da startup, Barba-
ra Godoy. 

BANCO GENÉTICO
A partir do mapeamen-

to, o projeto criará um ban-
co genético dos brasileiros. 
Os dados poderão ser uti-
lizados em pesquisas pa-
ra desenvolver remédios e 
tratamentos mais eficien-
tes de acordo com o perfil 
genético das diferentes et-
nias que formam a popula-
ção do Brasil.

Com o banco genético, 
a expectativa da startup é 
que os benefícios da me-
dicina de precisão se tor-
nem acessíveis para as pes-
soas. A medicina de preci-
são é uma área que alia os 
dados genéticos de cada in-
divíduo com informações 
colhidas por meio dos exa-
mes já habitualmente reali-
zados pela medicina.

“As descobertas do pro-
jeto podem se traduzir no 
desenvolvimento de novos 
medicamentos mais efica-
zes, específicos e inteligen-
tes. E o melhor de tudo: es-
te não é um benefício ape-
nas para o indivíduo, é um 
benefício para todos”, des-
taca a CEO da startup gen-
-t, Lygia da Veiga Pereira.

Coleta ocorrerá na UBS Dom Bruno Gamberini de segunda a sexta-feira, das 7h15 às 11h30

Mapeamento genético começa a coletar 
amostras de sangue em Hortolândia
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O concurso público da 
Prefeitura de Hortolândia 
homologou nesta quarta-
-feira (16) o edital dos car-
gos de agente de políticas 
públicas, médicos e profes-
sores de diversas especiali-
dades. A partir da homolo-
gação, os candidatos apro-
vados no certame aguar-
dam a convocação por 
parte do Departamento de 
Gestão de Pessoal, vincu-
lado à Secretaria de Admi-
nistração. A convocação se-
rá publicada no Diário Ofi-
cial. Já os candidatos apro-
vados na etapa objetiva do 
concurso da Guarda Muni-
cipal de Hortolândia aguar-
dam, ainda, a realização do 
TAF (Teste de Aptidão Físi-
ca), programado para este 
domingo (20), no campo de 
futebol do Remanso, loca-
lizado na rua Amélia Ca-
margo Blumer, 73, no Re-
manso Campineiro. Tanto 

a homologação do concur-
so quanto a convocação pa-
ra o exame físico da Guarda 
Municipal podem ser con-
sultados pelo site da SH-
Dias Consultoria e Asses-
soria, banca organizadora 
do concurso.

Dividido em três exercí-
cios físicos, o Teste de Ap-
tidão Física busca avaliar 
os candidatos nos exercí-
cios de abdominais do ti-
po remador, corrida sprint 
de 50 metros e corrida do 
tipo atlética com duração 
de 12 minutos. As notas dos 
candidatos oscilam entre 0 
e 300 pontos de acordo com 
os critérios de avaliação de 
cada exercício, o sexo e a 
idade dos candidatos. En-
quanto as abdominais con-
sideram a quantidade de 
repetições, a corrida de 50 
metros avalia o tempo de 
execução em centésimos de 
segundos. Já a corrida de 12 
metros examina a distância 
percorrida pelo candidato. 
Ao todo, 263 candidatos fo-

Hortolândia realiza teste físico para candidatos à GM 
PRÓXIMO DOMINGO

A fim de levar mais con-
forto a pessoas em situação 
de rua, a Prefeitura de Hor-
tolândia promove um con-
certo especial com o gru-
po Quinteto Cultura, nes-
ta sexta-feira (18). A apre-
sentação será às 7h30 pa-
ra as cerca de 60 pessoas 
atendidas pelo Abrigo Ins-
titucional, entidade vincu-

lada ao Instituto Esperan-
çar. O evento marca o Dia 
Nacional da Luta da Popu-
lação em Situação de Rua.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, o grupo 
tocará um repertório de 
música brasileira. O evento 
também oferecerá um café 
da manhã e haverá distri-
buição de kits de higiene 
pessoal, contendo itens co-
mo sabonete, escova, pas-
ta de dente e desodorante.

O Quinteto Cultura é um 
grupo musical integrado por 
servidores da Secretaria de 
Cultura. A formação conta 
com Tim Mendes (guitarras 
e violões), José Cariri San-
tos (pianos e teclados), Davi 
Salgado (contrabaixo), Car-
los Henrique (bateria e per-
cussão) e Eder Nunes (voz).

O secretário de Cultura 
salienta que o evento busca 
despertar o sentimento de 
cidadania nas pessoas em 

Hortolândia oferece café da 
manhã a moradores de rua

Evento terá apresentação musical do grupo Quinteto Cultura
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situação de rua atendidas 
pela instituição. “Acredita-
mos que a cultura é um di-
reito de todos e uma forma 
de inclusão social. Por isso, 
queremos proporcionar aos 
moradores em situação de 
rua uma experiência artís-
tica e cultural, que possa 
despertar neles sentimen-
tos de autoestima, digni-
dade e cidadania. Também 
queremos sensibilizar a so-
ciedade para a realidade 
dessas pessoas, que mui-
tas vezes são ‘invisíveis’ e 
discriminadas. Queremos 
mostrar que eles merecem 
respeito e oportunidades”, 
afirmou o secretário.

ram aprovados para o TAF, 
dos quais 154 homens e 109 
mulheres. Com a realiza-
ção do concurso, a Guarda 
Municipal de Hortolândia 
contará com mais 30 ser-
vidores efetivos na corpo-
ração, que ingressarão na 
carreira na categoria Espe-
cialidade 4ª Classe.

Homologado na quarta-
-feira, o edital 001/2023 se-
leciona 10 candidatos pa-

ra os cargos de agente de 
políticas públicas e 30 pa-
ra os cargos de professores 
e médicos de várias espe-
cialidades. Na área da edu-
cação, foram selecionados 
candidatos para atuarem 
nas especialidades de nível 
básico na Educação Física, 
Artes, Educação Especial, 
Educação Infantil, História, 
Língua Inglesa, Matemáti-
ca, Música, Português, En-

sino Fundamental e Educa-
ção de Jovens e Adultos. Já 
nas especialidades médicas 
foram selecionados candi-
datos das áreas de Derma-
tologia, Gastroenterologia, 
Ortopedia, Pneumopedia-
tria, Psiquiatria Infantil, 
Reumatologia e Urologia.

DICAS PARA TESTE 
Para participar do Teste 

de Aptidão Física, a ban-

DIVULGAÇÃO ca organizadora determi-
na que os candidatos com-
pareçam ao local de avalia-
ção vestindo roupas ade-
quadas para a prática es-
portiva, como shorts, ca-
misetas, bermudas, agasa-
lho e tênis. Além disso, os 
concorrentes às vagas da 
Guarda Municipal de Hor-
tolândia devem apresentar, 
no dia do teste físico, docu-
mento de identificação com 
foto e um atestado médi-
co, emitido há no máximo 
30 dias da data de realiza-
ção do TAF, em que conste 
a aptidão para a prática de 
exercícios físicos. A banca 
organizadora do concurso 
público orienta, ainda, que 
não haverá mudança da da-
ta do exame físico em de-
corrência de alterações físi-
cas, psíquicas ou orgânicas, 
mesmo que temporárias, 
com exceção das gestantes, 
que poderão solicitar data 
alternativa para realização 
do TAF mediante apresen-
tação de atestado médico.

Concurso da Prefeitura homologou edital para diversos cargos



INCREMENTO DE RECEITA

Montante se refere ao ISSQN (Imposto 
Sobre Serviço de Qualquer Natureza) 
destinado pela CCR AutoBAn por 
conta dos pedágios nas rodovias 

As cidades de Sumaré, 
Hortolândia e Nova Odes-
sa receberam repasse de R$ 
8,3 milhões da CCR Auto-
BAn no primeiro semestre 
deste ano, referente ao re-
passe de ISSQN (Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer 
Natureza). Os valores, di-
vulgados nesta quinta-feira 

(17), correspondem a quase 
um terço do que é repassa-
do pela concessionária aos 
municípios que fazem par-
te da RMC (Região Metro-
politana de Campinas). Fo-
ram R$ 30 milhões no to-
tal para a região, incluin-
do Campinas, Americana, 
Santa Bárbara d’Oeste, Va-
linhos e Vinhedo.

Desde o ano 2000, o va-
lor acumulado já chegou a 

R$ 1,3 bilhão para a região. 
Esse repasse representa 5% 
dos totais correspondentes 
à realização de obras, ser-
viços e pedágios, informou 
a concessionária.

O setor que será empre-
gado esses valores é deci-
dido pelas próprias pre-
feituras. Os municípios 
podem investir os valores 
nos setores de Saúde, Mo-
bilidade Urbana, Educa-

ção, pois não há obriga-
toriedade de aplicação em 
uma área específica. 

A determinação do valor 
leva em consideração a ex-
tensão territorial dos mu-
nicípios cortada pela rodo-
via concessionada. A CCR 
AutoBAn faz esse repasse a 
cada semestre aos 18 mu-
nicípios cortados pelas ro-
dovias do sistema Anhan-
guera-Bandeirantes.

A CCR AutoBAn é res-
ponsável, desde 1º de maio 
de 1998, pela administra-
ção do Sistema Anhan-
guera-Bandeirantes. A 
concessionária gerencia 
316,8 quilômetros de ro-
dovias, compreendendo 
a SP-330 (Via Anhangue-
ra), de São Paulo a Cor-
deirópolis, com extensão 
de 147,04 quilômetros; a 
SP 348 (Rodovia dos Ban-

deirantes), de São Pau-
lo a Cordeirópolis, com 
159,67 quilômetros de ex-
tensão; a SP-300 (Rodo-
via Dom Gabriel Paulino 
Bueno Couto), com exten-
são de 2,6 quilômetros e a 
interligação SPI-102/330 
(Rodovia Adalberto Pan-
zan), com extensão de 7,44 
quilômetros. Foi a quinta 
concessionária a integrar 
o Grupo CCR.

Repasses representam 5% do total correspondente à realização de obras, serviços e pedágio

Sumaré, Hortolândia e Nova Odessa 
recebem repasses de R$ 8,3 milhões

É comemorado nes-
ta sexta-feira (18) o Dia do 
Estagiário. A BRK, conces-
sionária responsável pelos 
serviços de água e esgoto 
de Sumaré, destacou com-
promisso com o desenvol-
vimento de futuros talentos 
no campo do saneamen-
to. Por meio de programas 
de estágio estruturados, a 
companhia proporciona 
aos estagiários a oportu-
nidade de adquirir expe-
riência prática, trabalhan-
do em projetos que têm im-
pacto direto na melhoria da 
qualidade de vida das co-
munidades atendidas. 

“Os estagiários têm de-
sempenhado um papel cru-
cial na BRK, trazendo um 
frescor de ideias e entu-
siasmo para nossos proje-
tos e operações. Seu com-

prometimento, criatividade 
e dedicação são uma parte 
essencial da busca contí-
nua por soluções inovado-
ras e eficientes para os de-
safios complexos enfren-
tados pelo setor de sanea-
mento”, afirma Greice Da-
niela da Silva, responsável 
pela área de Recursos Hu-
manos da BRK em Sumaré. 

Para Marina Queiroz Fer-
retti, que atua há dois anos 
como estagiária na área de 
Qualidade do Laboratório 
de Água, em Sumaré, o pro-
grama de estágio possui re-
levância para o seu desen-
volvimento tanto profissio-
nal quanto pessoal, além de 
ser a porta de entrada para o 
mercado de trabalho.

“De todas as áreas nas 
quais eu posso atuar dentro 
do meu curso de gradua-
ção, que é engenharia am-
biental, a parte de sanea-
mento básico, mais espe-

cificamente o tratamento 
de água, é a área que mais 
me encheu os olhos. Então, 
foi e vem sendo uma alegria 
muito grande estagiar na 
BRK. Tudo o que eu aprendi 
com o meu estágio sei que 
será muito importante pa-
ra a minha carreira na área 
de tratamento de água. Es-
tou muito feliz e agradeci-
da pelos anos de estágio e 
pela oportunidade que es-
tou tendo de ser efetivada 
nessa empresa que admi-
ro tanto”, afirma Marina. 

Os integrantes do progra-
ma de estágio da BRK têm a 
chance de desempenhar um 
papel na evolução do cená-
rio de saneamento no país. 

Instituído em 18 de agos-
to, o Dia do Estagiário foi 
oficializado em 1982 através 
da promulgação do Decre-
to nº 87.497/82, que regula-
mentou a legislação vigente 
relacionada ao estágio. 

BRK homenageia estudantes que atuam no saneamento

Marina Queiroz Ferretti trabalha há dois anos como estagiária na concessionária
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O DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem), vin-
culado à Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e 
Logística, concluiu mais um 
lote de obras na região de 
Campinas. Foram moderni-
zados 58,97 quilômetros de 
vias, com investimento total 
de R$ 85,6 milhões. 

Sumaré conta com duas 
vicinais revitalizadas: a 
SMR 346, trecho de 1,40 
quilômetros no acesso a 
Têxtil Assef Maluf, e a Es-
trada Norma Marsom Bion-
do, que faz a ligação à cida-

de de Monte Mor, em uma 
extensão de 7,10 quilôme-
tros. O investimento foi de 
R$ 10,5 milhões.

Em Águas de Lindóia, na 
divisa com Jaboticabal, a re-
cuperação da estrada de 6,6 
quilômetros, que dá acesso 
às rodovias SP-147 e SP-360, 
recebeu R$ 7 milhões de in-
vestimentos. Em Lindóia, o 
DER aplicou R$ 14,2 milhões 
na recuperação do pavimen-
to da Estrada Dr. Ângelo An-
tonio Mérola, na extensão de 
7,80 quilômetros até Itapira.

Outras intervenções im-
portantes aconteceram, 
também, em Campo Limpo 
Paulista. A Vicinal da Coo-

perativa, em uma extensão 
1,8 quilômetros, e a Estra-
da Faustino Bizetto, que faz 
a ligação entre o Distrito de 
Botujuru, 13 bairros e o cen-
tro da cidade, em uma ex-
tensão de 3,75 quilômetros, 
foram recuperadas. A revi-
talização dessas vias custou 
R$ 6,8 milhões.

Destaque também para a 
recuperação de 2,43 quilô-
metros de extensão da Es-
trada de ligação dos Bair-
ros Monterrey ao Arataba, 
em Louveira; e mais 7 quilô-
metros da Estrada do Jequi-
tibá, em Valinhos, que jun-
tas receberam investimen-
to de R$ 13 milhões.

Somente na região de 
Campinas, o DER execu-
ta outras 15 obras em 94,34 
quilômetros de estradas vi-
cinais e rodovias estaduais 
com investimento de mais 
de R$ 279 milhões, benefi-
ciando uma população de 
1.328.560 habitantes. Tam-
bém foram gerados 2.045 
empregos (511 diretos e 
1.534 indiretos). 

“São 155 obras rodoviárias 
em andamento, em uma ex-
tensão de 1.783,7 quilôme-
tros. O investimento total é 
de R$ 3,63 bilhões, além da 
geração de 31.279 empregos 
(7.819 diretos e 23.459 indire-
tos)”, informou o órgão.

Obras concluídas pelo DER somam mais de R$ 107,5 milhões

Cerca de 58,97 quilômetros de vicinais foram modernizados

REGIÃO DE CAMPINAS
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Após longo período de obras 
paralisadas, retomada ocorreu 
depois de intervenção do deputado 
Dirceu Dalben, que também pleiteia 
ETECs para Paulínia e Hortolândia

Está em funcionamento 
a nova sede da ETEC (Esco-
la Técnica Estadual) e FA-
TEC (Faculdade de Tecno-
logia de São Paulo) de Su-
maré. A unidade, instalada 
no Jardim Luiz Cia, região 
de Nova Veneza, atenderá 
460 alunos. O investimen-
to do Governo do Estado na 
construção foi de R$ 11,2 
milhões, em um terreno de 
10,4 mil metros quadrados 
doado pela Prefeitura.

Após anos com as obras 
paradas, a retomada da 
unidade escolar aconte-
ceu após intervenção do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) junto 
ao Estado.

A unidade conta com 14 
salas de aula, nove labora-
tórios (Análise Microbioló-
gica, Análises Instrumen-
tais, Automação, Eletrici-
dade, Eletrônica Analógi-
ca, Eletrônica Digital, In-
formática, Síntese e Quí-
mica), auditório, bibliote-
ca, quadra poliesportiva 
com arquibancada, salas 
administrativas, entre ou-
tros ambientes. 

Também há uma sala de 
Integração Criativa com Es-
paço Maker, com impresso-
ras 3D, scanners 3D, mesas 
de corte a laser, notebooks, 
kits de Arduino, televisores 
de 65 polegadas, lousas e 
mobiliário. A previsão é de 
que novos cursos profissio-
nalizantes sejam implanta-
dos ao longo dos próximos 
semestres.

“Este é mais um sonho 
que está sendo realizado. É 
uma alegria muito grande 
ver o novo prédio da ETEC/
FATEC Sumaré receben-
do os alunos, após anos de 
obra paralisada. Presenciar 
as aulas neste novo prédio, 
amplo, moderno e acolhe-
dor, nos motiva a seguir em 
busca de novas conquistas 
e melhorias para a nossa 
população. Estamos com o 
coração repleto de alegria 
e gratidão a Deus por ver 
mais este sonho se tornan-
do realidade, trazendo es-
perança e oportunidades 
para os nossos jovens”, afir-
mou o deputado.

Durante a visita às insta-
lações nesta semana, Dal-
ben foi acompanhado pela 
diretora da FATEC de Su-
maré, Ivanete Bellucci, a 

assessora técnica adminis-
trativa Elizabeth Riva e de 
Carlos Alberto Bucheroni, 
gestor pedagógico regional 
das FATECs Campinas Sul.

“No nome da Ivanete e do 
Renato Willian (diretor da 
ETEC), desejamos bênçãos 
de Deus nesse novo ciclo e 
estendo meus cumprimen-
tos a todos colaboradores, 
alunos e parceiros deste im-
portante equipamento pú-
blico de ensino e qualifica-
ção. Aqui, jovens e adultos 
serão capacitados e novas 
portas serão abertas, con-
tribuindo para melhorar a 
qualidade de vida de muitas 
famílias. Continuem con-
tando com nosso manda-
to”, disse o deputado.

Recentemente, com 
o objetivo de homena-
gear a cidade, sua histó-
ria e cultura, Dalben pro-
pôs na Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo) Projeto de Lei 
nº 1.127/2023 que denomi-
na a nova unidade escolar 
como ETEC Sumaré – Ci-
dade Orquídea. 

“Agradecemos todo o tra-
balho e dedicação do depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben, sempre nos auxilian-
do na construção de uma 
cidade cada vez melhor pa-
ra se viver”, destacou o pre-
feito Luiz Dalben (Cidada-
nia), que também acompa-
nhou a construção e viabi-
lização da obra.

DECRETO
Em julho, o Tribuna Li-

beral mostrou a publica-
ção do decreto de criação 
da Etec de Sumaré no Diá-
rio Oficial do Estado, assi-
nado pelo governador Tar-
císio de Freitas (Republica-
nos). A nova Etec de Sumaré 
participou do Vestibulinho 
para o segundo semestre 
de 2023 oferecendo o curso 
técnico de Administração 
no período noturno.

HORTOLÂNDIA E PAULÍNIA
Dalben esteve nesta se-

mana na Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação do Estado, em São 
Paulo para tratar da im-
plantação de novas ETECs 

e FATECs nos municípios 
paulistas, em especial Hor-
tolândia e Paulínia. 

A reunião foi com o se-
cretário estadual Vahan 
Agopyan e a diretora supe-
rintendente do Centro Pau-
la Souza, Laura Lagana, e 
contou com a presença do 
vereador de Hortolândia, 
Enoque Moura. 

Para Dalben, a reunião 
foi produtiva. “Estamos 
confiantes de que logo a 
população das cidades de 
Hortolândia e Paulínia 
também terão a alegria de 
sediar unidades de capa-
citação profissional com a 
qualidade de ensino que o 
Centro Paula Souza ofere-
ce”, finalizou.

Deputado Dirceu Dalben vistoriou novas instalações acompanhado da diretora da FATEC de Sumaré, Ivanete Bellucci

ETEC e FATEC de Sumaré iniciam aulas 
na nova unidade do Jardim Luiz Cia

DIVULGAÇÃO
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
BARRA DO CHAPÉU/SP – 109 VAGAS - A pre-
feitura Municipal de Barra do Chapéu, re-
cebe inscrições até o dia 17 de agosto, pa-
ra diversos cargos. Os salários variam en-
tre R$ 1320,00 Até R$ 4400,00. Inscrições 
através do site www.inepam.org.br.

APARECIDA/SP – 07 VAGAS - A Câmara Mu-
nicipal de Aparecida, recebe inscrições até 
o dia 28 de agosto, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 2912,00 Até 
R$ 6089,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

CAMPO LIMPO PAULISTA – 42 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Campo Limpo Paulista, 
recebe inscrições até o dia 17 de agosto, pa-
ra o cargo de professor. Os salários são entre 
de R$ 3495,00 Até R$ 4420,00. Inscrições atra-
vés do site www.ibamsp-concursos.org.br.

JUNDIAÍ/SP – 25 VAGAS - A Prefeitura Mu-
nicipal de Jundiaí, recebe inscrições até 
o dia 29 de agosto, para diversos cargos. 
Os salários são entre de R$ 1980,00 Até R$ 
9526,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br/CIJU2301.

VINHEDO/SP – 40 VAGAS - A Guarda Civil 
Municipal de Vinhedo, recebe inscrições 

6604,08. Inscrições através do site www.
institutoindepac.org.br. 

CUBATÃO/SP – 14 VAGAS - A Câmara Mu-
nicipal de Cubatão, recebe inscrições até 
o dia 11 de setembro, para diversos car-
gos. Os salários são de R$ 6542,00 Até R$ 
15413,00. Inscrições através do site www.
institutomais.org.br.

CESÁRIO LANGE/SP – 01 VAGA - A Prefei-
tura Municipal de Cesário Lange, recebe 
inscrições até o dia 22 de setembro, para o 
cargo de guarda. O salário é de R$ 1834,35. 
Inscrições através do site www.publicon-
sult.com.br.

CRAVINHOS/SP – 102 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Cravinhos, recebe inscrições 
até o dia 31 de agosto, para diversos car-
gos. Os salários variam entre R$ 1329,54 
Até R$ 6000,00. Inscrições através do site 
www.ibamspconcursos.org.br.

ITAPECERICA DA SERRA/SP – 08 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Itapecerica da Ser-
ra, recebe inscrições até o dia 21 de agosto, 
para diversos cargos. Os salários são entre 
R$ 1733,26 Até R$ 3913,82. Inscrições atra-
vés do site www.avancasp.org.br.

até o dia 04 de setembro para o cargo de 
Guarda. O salário é de R$ 2830,55. Inscri-
ções através do site www.avancasp.org.br.

SOROCABA/SP – 9 VAGAS - A Funserv - Fun-
dação da Seguridade Social dos Servidores 
Públicos Municipais de Sorocaba, recebe 
inscrições até o dia 11 de setembro, para 
diversos cargos. Os salários podem variar 
entre R$ 2469,46 Até R$ 5879,32. Inscrições 
através do site www.avalia.org.br.

JUNDIAÍ/SP – 86 VAGAS - A Diretoria de 
Ensino de Jundiaí, recebe inscrições até o 
dia 18 de agosto, para o cargo de Agente 
de Organização Escolar. O salário é de R$ 
1550,00. Inscrições através do site https://
forms.gle/2X6ZbrqUm5oNhS1u9.

IGUAPE/SP- 06 VAGAS - A Câmara Munici-
pal de Iguape, recebe inscrições até o dia 
05 de setembro, para diversos cargos. Os 
salários variam entre R$ 2223,77 Até R$ 

A Prefeitura de Paulínia 
abriu as inscrições para a 
etapa de agosto do Progra-
ma Municipal de Castração. 
O cadastro gratuito pode ser 
feito até a quinta-feira (24), 
presencialmente, na Secre-

taria do Meio Ambiente, das 
9h às 16h, ou a qualquer mo-
mento pelo site: www.pauli-
nia.sp.gov.br. No total, estão 
disponíveis 440 vagas para 
castração de cães ou gatos. 
Cada morador pode inscre-
ver até cinco animais.

Quem optar pela inscri-
ção presencial deve levar 

cópias e originais de RG, 
CPF e comprovante de re-
sidência em Paulínia.

A castração será nos dias 
26 e 27, na entrada do Re-
sidencial Pazetti. Mais in-
formações podem ser ob-
tidas pelo (19) 3874-5611 
ou vetseddemapaulinia@
gmail.com.

Paulínia abre 440 vagas 
para castração animal 

Cada morador poderá inscrever cinco animais na ação deste mês

ETAPA DE AGOSTO
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Preso nas ferragens de caminhonete, Hinderson Miranda, conhecido como China, teve a morte 
confirmada nesta quinta-feira (17) após ser internado no Hospital das Clínicas da Unicamp

Uma das vítimas do aci-
dente de trânsito ocorrido 
na tarde desta quarta-fei-
ra (16), na “Estrada do Pes-
queiro”, em Paulínia, não 
resistiu aos ferimentos e 
morreu no HC (Hospital 
das Clínicas) da Unicamp. 
Segundo atualização do ca-
so, outras três pessoas se 
feriram, mas não correm 
risco de morte. 

Hinderson Miranda, co-
nhecido como China, que 
ficou preso nas ferragens, 
teve a morte confirmada 
nesta quinta-feira (17).

O acidente aconteceu 
na Estrada Municipal Ivo 
Macris, que liga Paulínia 
a Americana. Uma coli-
são frontal entre duas ca-
minhonetes aconteceu no 
trecho de Paulínia. O local 
também é conhecido como 
“Estrada do Pesqueiro”. Um 

Vítima de acidente em estrada 
de Paulínia morre no hospital
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A Polícia Civil localizou 
nesta quarta-feira (16) dois 
carros usados no assalto a 
um carro-forte na Rodovia 
dos Bandeirantes. Os veí-
culos foram encontrados 
na divisa entre Santa Bár-
bara d’Oeste e Sumaré. O 
crime aconteceu na noite 
de terça-feira (15), deixan-
do cinco pessoas feridas. 

O caso é investigado pe-
lo Deic (Departamento Es-
tadual de Investigações Cri-
minais), que agora irá ouvir 
os vigilantes da empresa de 
transportes atacada. Cerca 
de R$ 2 milhões foram rou-
bados na ação criminosa, 
que deixou dois funcioná-
rios da empresa do carro-

-forte feridos e o veículo in-
cendiado. Fuzis foram utili-
zados no assalto. Os veícu-
los do tipo SUV, uma Capti-
va e uma Land Rover, esta-
vam em uma plantação de 
milho entre Santa Bárbara e 
Sumaré e devem ser rastrea-
dos para que os investigado-
res conheçam os percursos 
realizados pelos bandidos. 

Após atirarem contra 
os vigilantes e atingirem 
um caminhoneiro, os cri-
minosos pegaram malo-
tes com R$ 2 milhões que 
eram transportados e duas 
armas que estavam no veí-
culo. Eles ainda atearam 
fogo no carro-forte e fu-
giram. Ninguém foi preso 
até o momento. De acor-
do com o delegado titular 
do Deic, Marcel Souza, a 

suspeita é que a quadrilha 
que praticou o crime seja 
especializada neste tipo de 
ação. Além disso, a apura-
ção avalia se houve vaza-
mento de informações, já 
que a empresa foi alvo de 
um ataque semelhante na 
mesma região em maio. 
“O proprietário da empre-
sa se mostrou indignado e 
ele próprio levantou essa 
possibilidade”, falou o de-
legado do Deic. 

As vítimas foram encami-
nhadas para atendimento 
médico em Santa Bárbara. 
O ataque ocorreu na Ban-
deirantes, sentido capital. 
O Corpo de Bombeiros foi 
acionado e conteve as cha-
mas no carro. Uma das pis-
tas foi bloqueada pela Auto-
BAn na hora da ocorrência.

Polícia localiza veículos usados no roubo a carro-forte

Veículos do tipo SUV foram encontrados em plantação e apreendidos
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Mulher é presa por tráfico de drogas no Amanda
Uma mulher de 31 anos foi presa em f lagrante por tráfico 
de drogas na noite desta quarta-feira (16), no Jardim Aman-
da, em Hortolândia. A Guarda Municipal realizava patru-
lhamento pela avenida Princesa Isabel, quando notou uma 
movimentação suspeita em um bar. Foram apreendidos 
dois tabletes de maconha, 55 pinos de cocaína, 57 porções 
de crack, além de R$ 396.
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dos veículos chegou a ficar 
em chamas. Hinderson fi-
cou preso nas ferragens.

O acidente mobilizou o 
Helicóptero Águia da Polí-
cia Militar. Ainda por mo-
tivos a serem esclarecidos, 
por volta das 13h, duas ca-
minhonetes colidiram 
frontalmente na estrada, no 
sentido Americana. Uma 
delas ficou com a frente 
completamente destruída 
e chegou a pegar fogo, mas 
o incêndio foi controlado 
por pessoas que passavam 
pelo local no momento da 
colisão.

O Corpo de Bombeiros e 
a ambulância da Prefeitura 
de Paulínia foram até a es-
trada. Os socorristas leva-
ram uma das vítimas pa-
ra o Hospital Municipal de 
Paulínia.

O Helicóptero Águia da 
Polícia Militar foi aciona-
do e socorreu Hinderson 
Miranda, que ficou preso 
nas ferragens. A vítima, que 
estava em estado grave, foi 
socorrida ao Hospital das 
Clínicas da Unicamp.

Uma equipe da Polícia 
Militar compareceu ao lo-
cal e fez o registro da ocor-
rência. O acidente e as cir-
cunstâncias estão sendo 
apurados.

Ainda não há informa-
ções sobre velório e enter-
ro de Hinderson.

Um homem foi detido 
por furto e porte ilegal de 
munições na tarde desta 
quarta-feira (16), na rua 
dos Cajueiros, no Jardim 
Basilicata, em Sumaré. O 
suspeito tentou fugir pu-
lando telhados de casas, 
mas acabou capturado.

A equipe da Polícia Mi-
litar estava em patrulha-
mento pelo Basilicata a 
fim de encontrar um Ford 
Focus que havia acabado 
de ser usado no furto de 
uma residência pela rua 
Máximo Marson, no Jar-
dim Primavera. Os poli-
ciais visualizaram o veí-
culo acessando a rua dos 

Cajueiros, e logo depois o 
veículo foi estacionado e 
trancado.

A equipe desembarcou 
e verificou que o portão 
da residência estava aber-
to. Ao fazer a aproxima-

ção para averiguação, fo-
ram ouvidos barulhos no 
telhado, e rapidamente a 
equipe entrou no quintal 
da casa, onde foi possível 
visualizar três indivíduos 
correndo sobre os telha-
dos de imóveis vizinhos. 

Um deles dispensou uma 
mochila com pertences e 
também cinco munições 
de calibre 38.

O indivíduo pulou o 
muro da casa em direção 
à rua Crenac, atraves-
sou o Ribeirão Quilom-
bo, sentido rua Guadala-
jara e foi detido.

Durante vistoria na re-
sidência, foi localizado o 
RG do suspeito e três ce-
lulares da marca Motoro-
la. Na casa ao lado, foram 
localizados mais três ce-
lulares sem procedência.

O indivíduo foi condu-
zido ao 2º DP (Distrito Po-
licial) de Sumaré, onde a 
ocorrência foi registrada e 
o suspeito permaneceu à 
disposição da justiça.

A Polícia Militar prendeu 
um homem com uma mo-
tocicleta com emplacamen-
to e chassi adulterados na 
noite de desta quarta-feira 
(16), no Jardim São Sebas-
tião, em Hortolândia. Ele 
é acusado de receptação.  
O indivíduo tentou fugir, 
mas foi abordado por poli-
ciais militares na rua The-
reza Luiza Gonçalves. 

Os policiais fizeram a 
consulta no veículo e cons-
tataram a adulteração. Em 
revista pessoal no indiví-
duo, foi localizada uma 
porção de Sky, droga deri-
vada do haxixe, que é ven-
dida a R$ 20. Ao ser inda-

gado, ele informou que 
era usuário de drogas e 
que comprou a motoci-
cleta nas redes sociais.

O suspeito foi condu-
zido até o Plantão Poli-
cial de Hortolândia e fi-
cou preso.

PM prende homem por furto 
e porte ilegal de munições 

Suspeito de receptação é preso 
com moto em Hortolândia

Moto estava com chassi e placa adulterados

DIVULGAÇÃO

JARDIM BASILICATAJARDIM SÃO SEBASTIÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Três suspeitos 
foram vistos 

fugindo sobre 
telhados e um 

deles foi detido

Hinderson Miranda, 
conhecido como China, não 
resistiu aos ferimentos



CASAMENTO

ALUNOS DO CATECISMOS

Registro do casamento de Arvido Plepis e Lydia Stefen, realizado em 06 de 
fevereiro de 1937, em Monte Mor. Na foto aparecem, além do casal ao centro, os 
padrinhos dos noivos. Arvido nasceu em 1914, na Letônia, e era filho de Martim 
Plepis e Greta Fetler Plepis. Lydia nasceu em Monte Mor, em 1913 e era filha de 

Reinaldo Steffen e de Luísa Armbrust. O casal sempre viveu em Monte Mor onde 
formou uma família de muito respeito e de conduta exemplar. Arvido participou 

ao lado dos pais da fundação da Primeira Igreja Batista de Monte Mor e foi um dos 
principais responsáveis pela construção do atual templo da referida igreja.

Este registro, provavelmente do final da década de 1930 mostra alunos da escola 
de catecismo da Paróquia de Nossa Senhora do Patrocínio de Monte Mor. As 
catequistas que estão em pé e aparecem em primeiro plano são Joana Cutha 

de Almeida, filha de Vitalino Cutha de Almeida, muito conhecido na época por 
ter sido estafeta e depois proprietário de jardineiras que faziam a linha Monte 

Mor a Campinas. À direita está Jacira Gonçalves Teixeira, filha de Luciano 
Gonçalves Teixeira e de Francisca Pimentel. Foi, posteriormente, casada com 

Jarbas Ferreira Lobo e teve uma filha, Lázara que ficou muito conhecida como 
Lazinha e foi proprietária de um armazém à praça da Bandeira em Monte Mor.

Monte Mor de 1930 a 1960

No ínício da dáca-
da de 1930, a pro-
dução de batatas 

era tão expessiva que le-
vou o nome da cidade pa-
ra muito longe de seus li-
mites. Em 1931 a Prefeitu-
ra Municipal requereu a re-
dução do preço do frete so-
bre todos os depachos de 
batatas nas estradas de fer-
ro e no mesmo ano, ainda, 
solicitou a isençao de im-
postos municipais para o 
ano seguinte. Isso porque, 
embora a produção conti-
nuasse em grande escala, 
os produtores estavam so-
frendo o impacto de uma 
grande praga que assolou 
as lavouras, agravado pe-
la falta do defensivo sulfa-
to de cobre que era usado 
no combate ao mal. A Pre-
feitura fez o seu papel ten-
tando facilitar a importa-

gem feita por Antônio La-
velha Júnior, com o obje-
tivo de homenagear a im-
portante Colônia Alemã, 
mostrando as principais 
propriedades agrícolas do 
município com destaque 
às lavoras e às colheitas 
da batata.

Paralelamente ao cultivo 
do tubérculo destacou-se, 
também, o plantio do al-
godão, o que levou ao apa-
recimento de uma empre-
sa de beneficiamento de al-
godão em caroço, localiza-
da à rua Francico Glycério, 
hoje denominada de rua Si-
queira Campos.

Monte Mor viveu um pe-
ríodo de vacas gordas, tor-
nou-se referência regional 
e era citada nacionalmen-
te como importante produ-
tora de batatas. Outros gê-
neros agrícolas como café, 
algodão, arroz, feijão, mi-
lho etc, embora em menor 
escala também eram pro-
duzidos e os mais destaca-
dos agricultores daqueles 
anos eram: Capitão Augus-
to Steffen, Fiori Grandinet-
ti, José Tiziani, Azal S. Toni, 
Adolfo Caetano de Andra-
de, Joaquim C. Bicudo, Car-
los Magnusson, João Car-

los G. Loureiro, Braz Ros-
si, Guilherme Dobner, Al-
vino Dobner, Benedic-
to Gomes Carneiro, Major 
Joaquim Clemente, Fran-
cesco di Luca, João Guas-
sa e irmão, Adolfo Quitzal, 
Adolfo Brunuarchi, Mar-
garida Stein, Tranquilo Bo-
nini, Domingos Armando, 
Alberto Seberque, e Pedro 
Escudero, entre outros.

Em 1934, com o objetivo 
de prestar mais um servi-
ço aos lavradores de Mon-
te Mor, o Major Joaquim 
Clemente e o doutor Paulo 
de Castro fundaram uma 
instituição financeira que 
se denominou Cooperati-
va Agrícola, cujo escritó-
rio ficava à Praça Coronel 
Domingos Ferreira. Desde 
então Monte Mor passa a 
contar com duas institui-
ções semelhantes, uma vez 
que desde 1926 funcionava 
o Banco Agrícola de Mon-
te Mor cujo gerente era o 
senhor Joaquim Manoel 
Gonçalves.

Continua na 
próxima semana.

n Foto ilustrativa: Sede da 
Cooperativa Agrícola. Re-
gistro de 1935 - José Maluf.

Cooperativa de Credito Agrícola

FOTOS: DIVULGAÇÃO

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
SEXTA-FEIRA, 18 DE AGOSTO DE 2023 PÁGINA 10tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

BENEDITO MATHEUS E NABIH ASSIS

BAR E HOTEL PAULISTA

Foto da década de 1970 
onde aparecem o senhor 
Benedito Matheus 
Filho e o prefeito Nabih 
Assis. Ditinho Matheus, 
como era popularmente 
conhecido, foi funcionário 
público estadual, 
trabalhando como chefe 
da Coletoria Estadual 
de Monte Mor. Hoje 
temos uma rua no Bairro 
Conjunto Habitacional 
Maria Aparecida Barreto 
Giatti que leva seu 
nome. Dr. Nabih Assis, 
advogado, foi prefeito 
de Monte Mor em três 
mandatos, de 1977 a 1983, 
de 1993 a 1996 e de 2001 
a 2004, deixou muitas 
obras reconhecidamente 
importantes ao município 
e hoje, fora da política, 
atua como advogado. 

Registro de 1935 
mostrando a fachada 
do Bar e Hotel Paulista 
que se localizava na 
atual Praça Coronel 
Domingos Ferreira 
cujo proprietário era 
José Secco. Essa foto, de 
1935, faz parte de uma 
coleção organizada por 
José Maluf cujo objetivo, 
naquele ano, era 
homenagear a cidade 
por ocasião dos festejos 
do centenário da criação 
da Paróquia de Nossa 
Senhora do Patrocínio. 
Atualmente essa coleção 
encontra-se em mãos do 
senhor Walter 
Maluf, filho de José. 
A propaganda, 
por sua vez, foi 
publicada em um jornal 
da cidade em 1928.

ção do produto para aten-
der aos produtores prejudi-
cados e mesmo diante des-
sas adversidades, o muni-
cípio se manteve como um 
dos mais importantes pro-
dutores de batatas do pais. 

Em 1930 o jornal “Folha 
de Monte Mor”, diante de 
tão importante produção 

agrícola lançou o concurso 
que se chamou de “Quem 
é o Rei da Batata de Monte 
Mor?”. O vencedor foi o fa-
zendeiro Guilherme Dob-
ner com 11.347 votos. Tem-
bém foram bem votados os 
fazendeiros Benedito Go-
mes Carneiro com 10425 
votos e o capitão Augusto 

Steffen com 1131 votos. Co-
mo a população do muni-
cípio era bem menor que a 
soma dos votos, presume-
-se que, certamente, gran-
de parte dos votantes não 
residiam na cidade.

Nesse mesmo ano acon-
teceu um fato raro para a 
época que foi uma filma-


